



### Conditions de prise en charge

Pour l'organisation des circuits de transport scolaire et leur mise en place, la Région Auvergne-Rhône-Alpes travaille en étroite concertation avec les Gestionnaires de Proximité des Transports Scolaires (GPTS). Une convention signée entre les deux parties définit les modalités de cette coopération, notamment sur le plan de la prise en charge du coût global du transport scolaire : la Région finance à hauteur de 89,5% les frais de prise en charge des élèves alors qu'une participation des 10,5% restant est appelée au GPTS pour son territoire.

Le GPTS est l'interlocuteur principal des familles. Il assure la gestion des demandes d'inscription, participe à la mise en place des circuits et veille au bon respect des règles de sécurité par les élèves durant le trajet.

Tous les élèves des premiers et second degrés domiciliés dans le Cantal (de la petite section maternelle à la classe de terminale), qui respectent la carte de sectorisation départementale des transports scolaires, peuvent prétendre à la prise en charge sur tout ou partie du trajet **domicile / école**.

Dans le cas d'une dérogation scolaire accordée par l'inspection académique, aucune prise en charge au transport scolaire de l'élève concerné ne sera attribuée par la Région au motif du non-respect de la carte de sectorisation des transports scolaires.

La distance comprise entre le domicile et l'établissement scolaire public le plus proche doit être égale ou supérieure à **1 kilomètre pour prétendre à une prise en charge au transport scolaire**. La prise en charge se fait en direction de l'établissement d'enseignement référencé par la carte de sectorisation des transports établie par la Région Auvergne-Rhône-Alpes.

S'agissant des élèves inscrits dans un établissement **d'enseignement privé**, leur transport est pris en charge lorsque celui-ci est situé dans la même commune que l'établissement public dont ils relèvent du point de vue de la carte de sectorisation des transports scolaires.

Sur les circuits scolaires, qui sont dédiés aux élèves externes et demi-pensionnaires, les **élèves internes** sont pris en charge dans la limite des places disponibles et doivent faire l'objet d'une autorisation exceptionnelle et annuelle délivrée par la Région sur demande du GPTS. Ces élèves ne sont pas prioritaires vis à vis des nouvelles inscriptions d'élèves externes et demi-pensionnaires. La prise en charge d'un élève interne ne doit entraîner aucune modification de circuit ou de capacité de véhicule. Cette prise en charge peut être révoquée à tout moment de l'année scolaire pour laisser la place à des ayants droit.

Le transport scolaire est un service facturé aux familles : 120 € pour les demi-pensionnaires et 75 € pour les internes. **30 € de pénalité pour une inscription après le 19 juillet 2022**. Toute inscription validée par la Région engage une facturation du service de transport à la famille. **Aucun remboursement de la famille ne sera possible. Il est vivement recommandé de payer cette facture en ligne par carte bancaire sur le site [www.auvergnerhonealpes.fr](http://www.auvergnerhonealpes.fr). Possibilité de paiement en 3 fois via le site internet.**

Chaque élève dont l'inscription au transport scolaire est validée par la Région, se verra attribué une carte d'abonnement annuelle, qu'il devra présenter au conducteur lors de chaque montée dans le véhicule.

En cas de perte, vol ou détérioration de la carte, une demande de duplicata doit être faite auprès de l'antenne des transports du Cantal moyennant une participation de 15 € par chèque à l'ordre « Régisseur des transports »

Le Règlement régional des Transports du Cantal est consultable sur [www.auvergnerhonealpes.fr](http://www.auvergnerhonealpes.fr). L'inscription au transport scolaire vaut acceptation du Règlement sur la sécurité et la discipline à destination des élèves dans les circuits scolaires.